

Fuera de control, más de la mitad de los diabéticos

De los pacientes con azúcar alta que atiende la SSE en promedio un 45 por ciento están bajo control, cifra que aumentó en los últimos años.

Ayer Lunes, 24 Nov, 2014 21:14



El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud federal (SSA), Pablo Kuri Morales, afirmó que el control de males no transmisibles como la obesidad y diabetes es una tarea a largo plazo. El imagen, una mujer con sobrepeso camina por el centro de Mérida. (Milenio Novedades)

Coral Díaz/SIPSE

MÉRIDA, Yucatán.- El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud federal (**SSA**), Pablo Kuri Morales, indicó que tomará unos años más para notar un impacto en la **reducción** de enfermedades no transmisibles como son el sobrepeso, obesidad, diabetes, entre otras que representan un gran reto para el sector salud y del cual los estados deben ser partícipes.

“El problema que hoy tenemos de hipertensión, diabetes, obesidad tomó muchos lustros, no es un tema como en el caso de una vacuna en el que te la aplicas y a los 15 días quedas protegido; en estos otros padecimientos te tardas tiempo”, mencionó.

En entrevista durante su visita a Yucatán, dijo que de lo que sí está dando cuentas el Observatorio de Enfermedades No Transmisibles, del cual la Sociedad Mexicana de Salud Pública forma parte, va a evaluar con indicadores del proceso y eventualmente del impacto que se tenga.

“En este momento hablar de fracasos como algunos señalan o de éxitos sería algo que no se puede lograr que alguien baje su riesgo para este tipo de enfermedades no trasmisibles que antes incluso se llamaban crónicas por su largo periodo, sería irresponsable que en un año vamos a resolver el problema”, apuntó.

Señaló que en la Estrategia Nacional para el Control del Sobrepeso, la Obesidad y la Diabetes tiene objetivos muy precisos y uno de ellos es que en esta administración se detenga la tendencia al incremento de estos padecimientos.

Otro punto es que se incremente en 7 por ciento el número de pacientes en control, de tal manera que se llegue a un 33 por ciento de pacientes en control, lo que parece poco, ya que un 10 por ciento de los adultos son diabéticos, pero representa un impacto importante.

Cabe señalar que en los pacientes con diabetes que atiende la Secretaría de Salud del Estado (SSE) en promedio un 45 por ciento están bajo control, cifra que se ha logrado incrementar en los últimos años.

Kuri Morales expuso que el otro aspecto es que se debe fortalecer es la capacitación en al menos el 95 por ciento de las unidades de salud para poder hacer frente a este reto que representan las enfermedades no transmisibles.

Inversión

- De manera directa son más de 350 millones de pesos los que se invierten para las enfermedades no transmisibles.
- Sin embargo, de manera indirecta las enfermedades ligadas a éstas se señalan en un estudio que llega a abarcar cerca de 40 mil millones de pesos.